府中町立府中小学校便り 令和5年度 1月号

わたしがわたしになる学校



令和6年1月9日 発行責任者 校長 青木 真智子

3学期始業式~自分の根っこを成長させる3学期にしよう~

学校長が3学期始業式に、1年のまとめである3学期に自分の根っこを育て成長させていくことについて話を しました。

府小っ子のみなさん、明けましておめでとうございます。

はじめに、テレビなどで知っている人も多いと思いますが、1月1日から数日にわたり石川県を中心 に大きな地震がありました。たくさんの尊い命が失われ、家や建物も壊れ、多くの方々が今も辛く不安な 毎日を送っておられます。亡くなられた方のご冥福と、一日も早く少しでも安心した生活が戻られることを お祈りしています。

さて、今日から3学期ですね。今日のお話はこの3つです。

1つ目は自分で自分を成長させようです。

2学期の終業式の日に、「冬休みは、自分で自分にぐんぐんカードをあげるつもりでがんばろうね。たくさんが難しければ、みんなのいいところ、あいさつと読書をがんばってみようね。」と話しました。では、自分の心の中で冬休みを振り返ってみましょう。どうでしたか?

今日からまた学校がはじまります。先ほど4年生の三本さんが、3学期に頑張ることを2つの力を伸ばしていきたいと話してくれました。とても大事な目標だと思います。それぞれ自分で頑張ることを決め、根っこを育て、育った根っこを発揮してがんばっていきましょう。

また、今年は辰年です。辰、龍は、実際にはいない架空の動物です。辰年ってどんな年なのか、校長先生が調べた情報では、元気よく動く力が強くなる、大きく成長する、形が整う年という意味があるそうです。 3学期は、1年のまとめの時期です。自分で自分を大きく成長させる年にしていきましょう。

続いて、こればなんの数字でしょう。1年生から5年生は52、6年生は49。

正解は 今日を含めた3学期に学校に来る日数です。ということは、クラスの友達や先生と一緒に過ごせる日数ということですね。昔から1月はいぬる(過ぎ去ること)、2月は逃げる、3月は去る といわれるほど、あっという間に過ぎ去る時期でもあります。共に過ごせることを当たり前だと思わず、1日1日を大切に過ごしていきましょうね。そして、3学期の終わりに、がんばったなあ!人の話をしっかり聞けたよ!自分はここが成長できた!と振り返ることができるといいですね。

最後に、健康や安全に気を付けようです。

はじめに石川県の地震の話をしました。地震や土砂災害などの自然災害や、火事はいつ、どこで起こるかわかりません。だからこそ、普段から命や安全を守ることを考えておきましょう。そのためにみんなができること。1つ目は、大事な話を黙って聞くことです。何かあったら先生たちは全力で皆さんを守ります。そのための指示や話を黙って最後まで聞く力を普段から付けておきましょう。2つ目は、本気で避難訓練をすることです。3学期にも避難訓練がありますが、何より大事な命を守るつもりで、本気で避難訓練をしていきましょう。

また、府中小学校でも2学期はインフルエンザが大変多かったです。学級閉鎖になったクラスもありました。でも、実は今までの年なら、インフルエンザは3学期に一番増えるのです。十分気を付けていきましょう。寒くても、教室の窓を開けて換気をしていますか?教室の片方の窓を開けただけでは風が通りません。 廊下側とその反対側の窓を少しずつ開けて空気が流れるようにしましょう。冷たくても石鹸で丁寧に 手洗いをしていますか?冬休みで生活リズムが崩れていませんか?今の時期、大変ですが、

みんなで元気に3学期を過ごしていきましょう。

児童代表の言葉~伸ばしていきたい2つの力~

伸ばしていきたい2つの力

4年 三本 風宇

3学期、私が伸ばしていきたい、2つの力について発表します。

1つ目は、「目標に向かって協力する力」です。これは、更に伸ばしていきたいと思っている力です。 2学期に総合的な学習の時間に取り組んだ「リサイクルプロジェクト」では、みんなで意見を出し合って、 活動内容を具体的に考えていきました。さらに、活動グループやクラスで協力して準備を進めて活動を続け て行ってきました。ときには、他のグループでも手伝うなどし、協力し合ってきました。私は、これらの活動で力を合わせて何かをやり遂げることの楽しさ、大切さを感じました。

学習発表会では、自分たちの学習してきたことをもとに保護者に伝えていきたいことを発表しました。私達4年生にとって初めての学年みんなで取り組む発表会でした。最初は会場全体に響く声を出すのも難しかったです。また、それ以上にクラスや学年全体で言うセリフのタイミングや言い方を揃えるのが難しかったです。でも、学年みんなで同じ目標に向かって心を一つにし、練習していくうちに少しずつできるようになっていきました。コロナ禍の入学で3年生までを過ごしてきた私達にとって、学年みんなで同じ目標に向かい、力を合わせてやりきった良い経験となりました。

このように、2 学期までにつけた力を活かし、3 学期も続く「リサイクルプロジェクト」ではもちろんのこと、その他の学習や生活でも、クラスや学年の友達といろいろな場面で「目標に向かって協力」し、力を伸ばしていきたいと思います。

2つ目は、「見通しを持って行動する力」です。私は、見通しを持ち、自分がすべき課題は後回しにせず 進めることは普段からできています。また、教室移動のとき早めに並ぶことなどは、できるようになってき ました。でも、普段の「授業前準備」や「学級掃除の時のグループ内の分担」などを見通しを持ってできな いこともありました。

3 学期は、今まで以上に「見通しを持って行動すること」を意識し、時間を大切にした生活ができるよった頑張っていきたいと思います。

家庭でも根っこ育て~新たな気持ちで新年をスタートしよう!~

3学期が始まりました。新年に新年に新しい気持ちで、目標を立てられた家庭も多かったのではないでしょうか。やはり、新年に良い方向へ向かって目標を決めると心が引き締まりますね。新年に気持ちを新たに立てた目標を継続して頑張っていく後押しを引き続きお願いします

また、「早寝・早起き・朝ごはん」、冬休みペースの生活から学校生活へと生活リズムを整えましょう。生活リズムが整っていると心も安定していきます。子供たちが、心身ともに健康的な生活ができるようご家庭でも協力をお願いします。

生活リズムを学校モードへ

- ・まずは早起き,後10分早 く行動しましょう。
- ・8時10分までに学習の準備や荷物の整理を行うために、余裕をもって教室に入るようにしましょう。

新年を迎えるために

冬季休業中、私たち教職員は研修をしたり、3学期に登校する子供たちを迎える準備をしたりしました。 トイレの床を磨いたり、いのちの本棚など図書コーナーの掃除をしたり校内の環境整備を行いました。冬休 みを終えて登校する子供たちも気持ちのよいスタートを切ることができました。















とんどの炎に願いを込めてるる。

8日(月)に町内会の伝統行事「とんど」が本校運動場で行われました。町内会の皆さんは竹の切り出しから下準備を進めてこられていました。前日には立派な竹が組まれ、櫓が完成し、しめ縄や書初めが結び付けられていました。当日も朝早くから準備をされていました。

まず、神事がとり行われ、今年一年の無病息災が祈願されました。その後、点火され、地域や保護者の皆さん、子供たちが見守る中、歓声と共に大きな炎が燃え上がり、「パシッ、パシッ」と竹のはじける音が運動場に響き渡りました。本校の子供たちの書初めの作品も炎と共に高く舞い上がっていました。また、おもちを焼きぜんざいもふるまわれており、多くの子供たちの笑顔を見ることができました。このような日本の伝統的な行事が地域にあり、子供たちが間近に見て経験できることは素敵なことです。地域にある学校だからこその一日でした。町内会の皆さん、ありがとうございました。

皆さんにとって良い一年になりますように…

府小つ子の活躍 受賞おめでとう

「家庭の日作文」

入 選 6年 前原 もえぎ 「ずるくない」

5年 五石 彩月 「会いたい人」

3年 徳勢 結優 「わが家のオハナ」

2年 瀧川 楓華 「やさしいまわりの人たち」 1年 小林 千隼 「おばあちゃんのおみまい」



第25回筆の里ありがとうのちょっと大きな絵てがみ大賞

優秀賞 6年 西本 葵衣 2年 岡崎 心春 1年 守永 日和

佳 作 3年 奥村 俊士 1年 高松 凪咲

奨励賞 6年 ヴフォンジャン 6年 和田 理衣奈 6年 藤原 百花

5年 鍋島 千里 5年 室川 嵩貴 5年 石川 藍香 5年 下成 明日香

5年 五升目 唯菜 4年 下尾 寧彩 4年 沖田 菜緒 4年 中村 彩美

4年 中村 七菜 3年 和田 陽依奈 2年 白井 葵彩 1年 松村 悠月

スクールカウンセラーによる相談

3学期相談日:1/15(月)・2/5(月)・3/4(月) 9:30~14:30

※事前に予約をお願いします。

『体罰. セクシュアル・ハラスメント相談窓口』

府中小学校 Tel (082) 281-9411

教頭:榎 恵理(えのき えり)、主幹教諭:名越 里奈(なごし りな)

養護教諭:前田 真弓(まえだ まゆみ)

生徒指導部:中村 佳代子(なかむら かよこ)、明本 浩行(あけもと ひろゆき)

いつでもご相談ください。



子供たちを迎える担任からの黒板メッセージ

いよいよ3学期がスタートしました。各教室の黒板には、担任から新年と新学期を迎え、子供たちへ伝えたいメッセージが書かれていました。「3学期も子供たちと一緒にがんばっていきたい」「学年のまとめをしっかり行い、次の学年につなげていきたい」などの思いが込められて、力作のイラストも添えてあり、子供たちを暖かく励ます言葉が教室にあふれていました。

学年のまとめである3学期です。子供たちの学びを充実させることができるよう教職員が一体となり教育活動を進めていきます。保護者の皆様には3学期も引き続き、ご支援、ご協力をお願いします。













































